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"Minha presença na política é uma missão de
Deus", diz íris
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Redação

Em prestigiada sessão especial no Plenário da Assembléia Legislativa, nesta terça-feira, Io, o prefeito íris
Rezende recebeu o certificado de reconhecimento público pelo trabalho realizado em Goiás, durante 62 anos
de vida pública, das mãos do presidente do Parlamento goiano, Lissauer Vieira.

Em discurso prefeito do da tribuna, o prefeito fez um retrospecto de sua vida como agente público, desde que
saiu de Cristianópolis, aos 15 anos, rumo a Goiânia, para se tomar um dos principais nomes da política
goiana, com passagens pelo governo estadual, prefeitura de Goiânia, Câmara Municipal, Assembléia
Legislativa, Senado e Esplanada dos Ministérios, em Brasília.

"Tive a honra de presidir esta Casa, e aqui amadurecí como homem público, pois o Parlamento representa o
sentimento de um povo. Nunca deixei o poder subir à cabeça. Deixarei as futuras gerações um exemplo de
dedicaçao ao assumira função pública, servir ao povo e ao mesmo tempo servir a Deus", pontuou, sem
esconder a emoção pela homenagem.

Entre aplausos, íris Rezende resumiu a sua tarefa na vida pública. "Eu tive um entendimento desde cedo de
que a minha presença na política era uma missão que Deus colocava em minhas mãos e que, por isso, tinha
que ser exemplar" afirmou, ao relatar que, em duas oportunidades, desobedeceu ao pai, Filostro Machado
Carneiro, que pedia para ele deixar a vida pública para trabalhar com os negócios da família.

Para o prefeito, Deus lhe permitiu que, ao chegar aos 87 anos, vivesse momentos complexos. Citou o regime
autoritário e abusos por parte dos poderes constituídos. " Mas hoje vejo o Brasil equilibrado, Goiás se
agigantando em todos os sentidos, e isso representa o bem--estar social" definiu. "Quando recebo uma
homenagem dessas, com as figuras mais importantes de Goiás de todos os Poderes, nessa Casa que
realmente representa o sentimento de um povo, eu agradeço a Deus por esse momento tão importante, e fico
certo de que deixarei para as futuras gerações um exemplo de dedicação"," frisou. Ao final de seu discurso,
deixou um conselho aos que continuam na atividade pública "Não é porque se muda de posição que se muda
o jeito de caminhar".'

Recordes

Por sua vez, o governador Ronaldo Caiado, presente na solenidade, disse que íris Rezende rompeu todos os
recordes na política, "íris tem uma trajetória que, indiscutivelmente, passa a ser referência para todos nós.
Dentro do simbolismo de um livro de recordes, Vossa Excelência rompeu todos eles, seja no tempo de
política, na capacidade de gestão e, ao mesmo tempo, na de se emocionar sem que a dureza da vida lhe
tivesse tirado essa sensibilidade"," disse em seu discurso.

Ao ressaltar o perfil do homenageado, considerando o fator de ter sobrevivido às intempéries do país durante
62 anos, como a cassação de seu primeiro mandato como prefeito de Goiânia, o governador disse que "o
homem só sobrevive na atividade pública se tiver a capacidade de se aproximar

Ainda durante o discurso, Caiado citou outras etapas importantes da trajetória política de íris Rezende, como
os mutirões e a atuação no cenário nacional, seja quando mobilizou o País com a campanha das "Diretas Já"
ou quando foi ministro - da Agricultura e da justiça. "Mostrou sua paixão por Goiás, que a política no nosso
Estado tem que ter repercussão, representatividade e poder de decisão [em todo o território brasileiro]","
assinalou.

O presidente Lissauer Vieira também fez questão de reverenciar o prefeito. "A grande escolha de íris foi servir
ao povo goiano lítico hábil e conciliador, o pai de família exemplar, cidadão correto e trabalhador. Todas
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essas qualidades fazem dele a referência maior do patrimônio humano do nosso Estado ","disse.

Prestigiaram a solenidade, dentre outros, o presidente do Tribunal de Justiça, Walter Carlos Lemes, e o
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado, Sebastião Tejota. Devido ao cenário epidemiológico
causado pela pandemia de Covid-19, a Assembléia reforçou os cuidados como o uso obrigatório de máscara
e higienização das mãos com álcool em gel. Os ambientes também passaram por limpeza e desinfecção,
antes e depois da sessão especial.

Site: https://digital.dm.com.br/#!/mini?e=20201202
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Prefeito Iris Rezende é homenageado na
Assembleia Legislativa de Goiás
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Escrito porRedação

O Legislativo de Goiás promoveu sessão extraordinária especial em homenagem ao 62 anos de vida pública
de Iris Rezende (MDB), que se aposenta no final deste ano. A proposição da homenagem e entrega de
Certificado de Reconhecimento Público ao atual prefeito de Goiânia foi feita pelo presidente da Casa de Leis,
deputado Lissauer Vieira (PSB). A condecoração é uma forma de agradecer ao homenageado pela sua
valorosa contribuição para o progresso de Goiás e, em especial, de Goiânia, e teve espaço no plenário
Getulino Artiaga, na manhã desta terça-feira, 1º.

Ao subir ao Plenário para discursar em homenagem ao prefeito de Goiânia, Lissauer Vieira afirmou que o
momento é de condecoração de "um homem que construiu uma biografia irretocável, cuja trajetória política é
exemplo de retidão moral", ressaltou.

O presidente do Parlamento abordou a trajetória de vida pessoal e profissional do prefeito de Goiânia. "Iris
nasceu em 22 de dezembro de 1933, na pequenina cidade de Cristianópolis, no interior de Goiás. Filho de
Filostro Machado Carneiro e dona Genoveva, mudou-se com a família para Goiânia em 1949, quando tinha
16 anos. Na capital, o moço de mãos calejadas que veio da roça e trabalhava na olaria do pai logo
surpreendeu: tornou-se líder no movimento estudantil e presidiu os grêmios do Colégio Lyceu de Goiânia e
da Escola Técnica de Campinas", destacou.

Trajetória política

O presidente do Legislativo lembrou do entusiasmo de Iris Rezende pela política. "Apaixonado pela política,
elegeu-se vereador em Goiânia em 1958, com a maior votação proporcional da história da cidade. Começava
aí uma longa caminhada que consagraria Iris como um dos ícones políticos mais expressivos não só de
Goiás, mas de todo o Brasil", disse.

Lissauer prosseguiu ao dizer que em 1962, Iris foi eleito deputado estadual, novamente o mais votado da
história até então. Também ocupou a presidência do Legislativo. Em 1965, aos 31 anos, derrotou o ex-
governador Juca Ludovico na disputa pela Prefeitura de Goiânia. Como prefeito, Iris chamou a atenção do
Brasil com a implantação dos mutirões que comandava pessoalmente para realizar serviços nos bairros.
Modelo trazido do interior goiano e que alcançou destaque mundial.

O presidente da Casa ressaltou o trabalho de Iris como gestor de obras pública. "O jovem gestor se revelava
ao país como um ousado tocador de obras: asfaltou os principais bairros de Goiânia, desapropriou lotes,
duplicou a avenida Anhanguera, construiu conjuntos habitacionais como vila Redenção, vila União e vila
Alvorada, inovou com o Parque Mutirama, entre outras realizações", citou.

Cassação dos direitos políticos

Lissauer contou que no final do mandato de prefeito, em outubro de 1969, quando desfrutava de alta
popularidade e já era lançado para disputar o Palácio das Esmeraldas, Iris foi cassado pela ditadura militar e
teve seus direitos políticos suspensos por 10 anos.

"Formado em Direito pela Universidade Católica de Goiás, Iris não deu o braço a torcer e passou a advogar
para os pobres. Fez centenas de júris na Capital e no interior, aproveitando para defender as garantias
constitucionais suprimidas pela ditadura e aprimorar uma de suas notáveis virtudes: a oratória", ressaltou o
presidente da Assembleia Legislativa.

Ele destacou que até ser cassado e perder seus direitos políticos, Iris militava no Partido Social Democrata
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(PSD). "Após o fim do pluripartidarismo, com a criação da Arena e do MDB, foi um dos fundadores do lendário
Manda Brasa ao lado de nomes como Ulysses Guimarães, Franco Montoro, Paulo Brossard e Miguel Arraes,
partido que se opunha ao golpe de 1964. Depois, ajudou a fundar o PMDB, hoje de novo MDB, legenda da
qual nunca se afastou e sempre foi um fiel militante", disse Lissauer.

Eleições diretas

"Em 1982, com o restabelecimento das eleições diretas para governador, Iris foi candidato ao governo de
Goiás pela oposição e venceu o ex-governador Otávio Lage de Siqueira, da Arena, com dois terços dos votos
válidos", contou Lissauer em seu discurso.

No governo, de acordo com Lissauer, Iris modernizou a administração estadual e realizou obras
importantes. "Construiu a vila Mutirão, erguendo mil casas em um único dia. Implantou um grande programa
de eletrificação rural e construiu 4 mil quilômetros de rodovias - como a GO-020, de Bela Vista a Pires do Rio,
e até Catalão; e a GO-118, interligando as principais cidades do Nordeste goiano."

"Em 1990, disputou pela segunda vez o governo de Goiás e, mesmo acidentado, venceu a eleição com mais
de 57% dos votos válidos. Em 1994, elegeu-se senador da República e foi ministro da Justiça do governo
Fernando Henrique Cardoso", destacou o presidente da Casa de Leis.

Ministério da Agricultura

Lissauer lembrou ainda que, em 1986, Iris assumiu o Ministério da Agricultura no governo José Sarney,
quando comandou as chamadas supersafras. "Na época, mesmo em meio a uma grave crise econômica, Iris
levou o país a quebrar recordes atrás de recordes de produção de grãos", enunciou o chefe do Parlamento.

Executivo de Goiânia

Em 2004, Iris se candidatou à Prefeitura de Goiânia, quando venceu o então prefeito Pedro Wilson (PT).
Esse fato também foi lembrado por Lissauer em seu discurso. "A administração com elevada aprovação levou
à reeleição em 2008 com 74% dos votos válidos - o maior porcentual de votos da história da capital."

"Como prefeito de Goiânia, Iris asfaltou todos os bairros que ainda não tinham o benefício, construiu o maior
número de moradias, chegando a 30 mil lotes e casas doadas, construiu 21 parques e cerca de 400 praças,
construiu as primeiras 20 escolas de tempo integral e 52 Centros Municipais de Educação Infantil. Em sua
gestão, Goiânia foi eleita a capital com melhor qualidade de vida do Brasil", ressaltou ainda.

Em relação à disputa pela Prefeitura de Goiânia em 2016, Lissauer destacou que Iris foi vitorioso e conseguiu
na sua gestão maior recuperação financeira já vista na capital. "Somando-se a isso, em plena crise
econômica causada pela pandemia do novo coronavírus, contabiliza o maior volume de obras em execução
no Brasil, com cerca de R$ 1 bilhão em investimentos".

Ao chegar ao final do mandato de prefeito, "Iris se recusou a concorrer à uma reeleição garantida devido à
grandeza de suas realizações no Paço Municipal, anunciando o término de sua brilhante carreira na vida
pública após 62 anos de grandes conquistas", disse.

Ao finalizar seu discurso, Lissauer afirmou que a escolha de Iris foi a de servir o povo goiano com dedicação e
trabalho incansável. "O exímio gestor público, o político hábil e conciliador, o pai de família exemplar, o
cidadão correto e trabalhador. Todas essas qualidades fazem de Iris a referência maior do patrimônio humano
de Goiás. Um homem que, apesar de sua importância e dimensão, jamais deixou de ser humilde e atencioso,
sempre solidário e com as mãos estendidas para quem precisa de ajuda", encerrou.

Sensibilidade política

Ao subir à tribuna do plenário da Casa de Leis para proferir discurso em homenagem ao prefeito de Goiânia,
o governador do Estado de Goiás, Ronaldo Caiado (DEM) ressaltou a importância da contribuição de Iris
Rezende para a política ao afirmar que, "a trajetória política de Iris é uma escola tanto municipal quanto
também em nível nacional. É um homem de espírito público aflorado, paixão pelo Estado, práticas
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republicanas que cada vez mais dignificam a história política de Goiás. É uma escola de um político que
sobreviveu a todas as crises e instabilidades em sua carreira. Isso ocorreu por sua postura digna. Poucos
homens encerram a sua carreira pública por livre e espontânea vontade", destacou.

O chefe do Executivo disse que Iris mostrou na prática algo que não tem substituto na política. "Não é apenas
ser um bom gestor, é muito mais do que isso. É ter sensibilidade política. O homem só se destaca na política
se ele conseguir se aproximar do povo, não existe política de gabinete. Iris localizou o clamor da população e
ouviu esse sentimento", afirmou.

Caiado salientou que Iris jamais traiu suas convicções, ao contrário, ele se firmou na política nacional. No
período que Iris foi governador e ministro, sempre buscou elevar a política de Goiás ao patamar nacional. Ele
deu oportunidade a vários políticos goianos. Isso mostra a paixão de Iris por nosso Estado. A política e Goiás
precisa ter representatividade nacional", ressaltou.

Por fim, Caiado reiterou que Iris rompeu todos os recordes em sua capacidade de gestão e sensibilidade
como ser humano. "Também uma capacidade e se emocionar a cada momento sem que a dureza da vida
tivesse tirado essa sensibilidade."

Homenageado

Durante a sessão especial em homenagem a Iris Rezende, foi exibido um vídeo sobre sua história e trajetória.
Ao subir à tribuna para discursar e agradecer a homenagem, emocionado, o prefeito destacou a importância
da Assembleia Legislativa de Goiás (Alego) em sua trajetória política.

''Eu estava pensando que não ia ter condições de falar devido a grande emoção que estou sentindo no
momento. Quero manifestar meu agradecimento por essa homenagem, que me toca profundamente. Tenho
por essa Casa um profundo afeto, pois ela foi responsável pela minha formação política. Tive a grande honra
de presidir esta Casa de Leis, que agora me oferece essa homenagem com a presença do governador e de
todos que compõem a os Poderes Executivo, Legislativo e Judiciário'', afirmou.

O prefeito ressaltou que a homenagem foi uma grande surpresa e disse que encerra sua carreira política com
orgulho. ''Eu entendi desde muito cedo que a minha carreira na política, que se iniciou na Câmara Municipal,
era uma missão que Deus queria colocar nas minhas mãos, e assim fui seguindo. Eu saí da roça com 15
anos e vim para Goiânia, estudei e, em certo ponto, entendi que minha vocação era política e fui fazer Direito.

Iris relembrou que seu pai não o apoiava no início de sua trajetória. Contou que seu pai, ao vê-lo sendo eleito
vereador, o fechou em um quarto e disse que vendeu tudo que tinha para vir para a capital e dar uma vida
boa para ele e seus irmãos e que seguir a política não era o caminho certo. Eu só respondi que isso estava
nos planos de Deus. Depois de anos, eleito deputado e presidente da Alego, fui candidato a prefeito e nisso
meu pai me ofereceu para largar a política novamente. Mas a minha presença na política não é coisa minha,
é coisa de Deus, e não obedeci. Eu tive um entendimento desde cedo que estava designado a ficar na política
, assinalou Iris Rezende.

O homenageado afirmou, ainda, que está certo que deixará as futuras gerações com um exemplo de
dedicação e trabalho. ''Aquele que se entrega à vida pública tem um compromisso muito profundo com o
povo. Sofri abusos por parte de alguns poderes e apesar disso tudo não desisti. Eu vi Goiás crescer
nacionalmente. Afirmo, com toda certeza, que há muito tempo eu não me emocionava como hoje'', finalizou.

Mesa

Além do presidente, a mesa foi composta pelo chefe do Executivo do estado de Goiás, Ronaldo Caiado
(DEM); o presidente do Tribunal de Justiça do estado de Goiás (TJ-GO), desembargador Walter Carlos
Lemes; o prefeito de Goiânia Iris Rezende Machado (MDB); o defensor público-geral do estado de
Goiás, Domilson Rabelo da Silva Júnior; o presidente do Tribunal de Contas do Estado de Goiás (TCE-
GO), Celmar Rech esteve representado pelo conselheiro Sebastião Tejota. Prestigiaram, ainda, a
solenidade a filha de Iris Rezende, Ana Paula e o ex-dputado federal de Santa Catarina, Paulo Bornhausen,
filho do ex-deputado federal Jorge Bornhausen.
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TCE-GO e Secretaria da Economia debatem
contas de governo
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Lívia Barbosa

Sob a coordenação do conselheiro Sebastião Tejota, relator das contas de 2020, autoridades e técnicos do
governo estadual e do Tribunal de Contas do Estado de Goiás reuniram-se nesta quarta-feira, 1º, para
tratar do acompanhamento das contas de governo relativas ao presente exercício. O encontro teve como
objetivo principal a apresentação do trabalho que vem sendo desenvolvido pela equipe responsável pela
consolidação do Balanço Geral do Estado.

Os representantes da Secretaria da Economia destacaram o esforço do governo para atender as
determinações e recomendações do Tribunal emitidas no Parecer Prévio das contas de 2019, em especial no
que se refere às vinculações das áreas de Educação e Saúde, o teto de gastos e restos a pagar. "Estamos
fazendo um planejamento para chegar ao final do atual governo com essas questões saneadas", afirmou a
secretária Cristiane Schmidt.

Outro ponto levantado durante a reunião foi a inclusão do Detran na Conta Única do Tesouro Estadual, uma
demanda recorrente do TCE-GO, ação que, conforme explicaram os técnicos da Secretaria, está sendo
concluída já neste mês de dezembro. Além do cumprimento das vinculações constitucionais com manutenção
e desenvolvimento do ensino e ações e serviços públicos com saúde, a pauta incluiu as obrigações por
competência, passivos contingentes e demais ações realizadas para o atendimento das determinações do
Parecer Prévio do TCE-GO sobre as Contas de 2019.

Para o presidente do TCE-GO, conselheiro Celmar Rech, presente no encontro a convite do relator, tratar
das contas de governo é um desafio para o Tribunal, porque traz reflexos nas mais diversas áreas de atuação
do Estado. "O acompanhamento dentro do exercício é sempre importante, porque vamos formando nosso
juízo para o parecer que será emitido no ano seguinte".

O conselheiro Tejota se disse um entusiasta do controle concomitante e que essas reuniões são essenciais
"para tomarmos conhecimento das dificuldades encontradas pelo Estado nesse ano de exceção".

Também participaram do encontro, pelo Tribunal, o conselheiro Edson Ferrari, o conselheiro substituto
Henrique Veras, o secretário de Controle Externo Vitor Gobato, o gerente de Controle de Contas Wilson
Ferreira e o chefe do Serviço de Contas do Governo Gustavo Faria, além de representantes da Procuradoria
Geral de Contas, da Procuradoria Geral do Estado, da Controladoria Geral do Estado e técnicos da
Secretaria da Economia.

As contas de 2020 serão encaminhadas para análise e parecer do TCE-GO até meados de abril do ano que
vem.

Site: https://www.jornalopcao.com.br/ultimas-noticias/tce-go-e-secretaria-da-economia-debatem-contas-de-
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Um estudo conduzido pelo Tribunal de Contas do Estado de Goiás (TCE-GO) com escolas das redes
estadual e municipais de Educação do Estado de Goiás mostra um dado crítico, onde grande parte dos
estudantes das escolas públicas não estão acompanhando as aulas de forma adequada por causa de
problemas de conectividade à internet. São cerca de oito meses de aulas não presenciais por causa da
pandemia da COVID-19 e cerca de um quinto (20%) dos estudantes da rede estadual estão excluídos do
processo formativo por causa do não acesso à internet. Nas redes municipais, conforme destaca reportagem
do jornal O Popular , são 70% as cidades com insuficiência de equipamentos na rede municipal. ACESSE E
LEIA NA ÍNTEGRA O RELATÓRIO DO ESTUDO. Com dados detalhados por alunos, as escolas estaduais
alcançaram 20% de pouca ou nenhuma conectividade no mês de outubro, cerca de 100 mil dos 510 mil
matriculados. Projetando os números com as informações prestadas pelos municípios, o total de estudantes
afetados pode ser de até 38% dos 1,1 milhão de estudantes do ensino público básico, já em âmbito municipal
não se tem o número exato de estudantes afetados. Com relação ao universo analisado, dentre os 246
Municípios do Estado de Goiás, foram obtidas 167 respostas das secretarias municipais de Educação e 119
respostas dos 131 Conselhos Municipais de Educação por meio de resposta a amplo questionário, o que
representa 68% e 91% dos totais respectivamente. Em relação à disponibilização das atividades presenciais,
a pesquisa constatou que 99% das redes municipais de ensino estão disponibilizando atividades pedagógicas
não presenciais aos estudantes. Sobre as estratégias mais utilizadas para oferecer atividades pedagógicas
não presenciais, a maioria das respostas das Secretarias Municipais de Educação indicou o uso de materiais
impressos, vídeo aulas, redes sociais e as plataformas online que são amplamente utilizadas, demonstrando
que: 97% utilizam materiais impressos, 84% vídeos aulas e 82% redes sociais. As respostas dos Conselhos
Municipais de Educação apresentaram percentual idêntico em relação a material impresso 97%, e muito
aproximado para as redes sociais 84% e vídeo aulas 82%. Outro ponto abordado na pesquisa destaca as
principais dificuldades identificadas no processo do REANP (Regime Especial de Aulas Não Presenciais),
sendo que 70% das secretarias municipais de Educação apontaram insuficiência de equipamentos para
alunos e professores, e 52% apresentaram baixa ou nenhuma conectividade na casa de professores e/ou de
estudantes. Neste seguimento, na pesquisa direcionada aos Conselhos Municipais, 63% responderam a falta
de equipamentos para professores e estudantes e 41% a baixa ou nenhuma conectividade na casa de
professores e/ou estudantes. Também foram entrevistadas por telefone 20 secretarias municipais de
Educação e os resultados da pesquisa apontaram problemas de conectividade dos alunos e professores nas
suas respectivas redes de ensino. Foi possível constatar que em relação aos professores, 60% dos
municípios entrevistados, ou seja, 12 municípios apresentam dificuldades de acesso às atividades remotas
por parte dos professores, e dentre os maiores entraves relacionados estão: velocidade da internet (90%),
equipamentos/computadores (60%) e acesso à internet (35%).

Em relação à conectividade dos alunos, todos os 20 municípios responderam que identificaram dificuldades
de acesso às atividades remotas por parte dos alunos, dentre elas velocidade da internet, falta de
equipamentos e computadores e acesso à internet. Em relação às ações declaradas pelos municípios no
sentido de contribuir para mitigar o problema constatado, no caso dos professores observou-se que 75% dos
municípios pesquisados estão oferecendo acesso a equipamentos e rede na própria escola, contudo 95% dos
municípios não identificou nenhuma forma de aumentar a conectividade neste período. No tocante aos
alunos, apenas 30% dos municípios pesquisados estão oferecendo acesso a equipamentos e rede para o
ensino presencial na própria escola e 100%, ou seja, 20 municípios responderam que não identificaram
nenhuma forma de aumentar a disponibilização de acesso à internet para realização das atividades remotas.
A secretaria de Estado da Educação em reunião do GAEPE/GO, informou que criou um Painel de
Monitoramento para acompanhar o processo de implementação das aulas não presenciais, o REANP. A
plataforma permite acompanhar a frequência dos estudantes durante o regime especial de aulas não
presenciais, verificar aqueles que estão sem acesso à Internet, a distribuição de materiais impressos, bem
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como acompanhar o quantitativo de alunos ausentes. O trabalho feito pelo Gabinete de Enfrentamento aos
Efeitos da Pandemia na Educação Pública (GAEP), associado ao TCE-GO, mostra ainda o desenvolvimento
dos números ao longo dos meses na rede estadual. Há uma aparente redução da conectividade no período
analisado, o que, segundo a Secretaria de Estado de Educação de Goiás (Seduc) se dá pela adoção de
critérios diferentes no decorrer do ano. Coordenou os trabalhos o conselheiro do TCE-GO, Roberto de
Carvalho Coutinho, juntamente com as servidoras Hélida de Fátima Gontijo e Marcela Mendonça Leão
Jardim. Orizona Na relação dos municípios com menor conectividade na rede estadual, Mairipotaba lidera o
índice em outubro, último mês analisado, com 63,83% dos alunos com pouca ou nenhuma conexão com
internet. A cidade é seguida pelos municípios de Amaralina, com 59,18%; Orizona, com 56,65%; Sítio
DAbadia, com 53,14 e Urutaí, com 50,97%. O estudo apresentou tabelas com descrição dos Municípios por
faixa percentual de alunos sem acesso à internet em agosto, setembro e outubro de 2020, Orizona ficou
sempre entre os piores índices. O município que apresentou 56,65% de alunos sem acesso à internet,
mostrou aumento do percentual ao longo dos meses analisados, com 43,05% em agosto, 47,02% em
setembro e 56,65% em outubro. Desta forma, no quadro geral, Orizona está entre os cinco piores municípios
goianos pesquisados, em termos de conectividade. No caso de Orizona, um fator que pode afetar muito nos
índices finais, se comparado aos demais municípios, é o grande percentual de estudantes vivendo no meio
rural, onde o acesso aos serviços de telefonia são prejudicados. Também, tanto nas redes estadual quanto
municipal, o Município apresenta um significativo número de escolas em povoados e distritos. Conclusões do
estudo Diante do cenário apresentado, o estudo observa que o quantitativo de alunos sem acessibilidade
virtual é muito elevado, o que evidencia o não atingimento da equidade na disponibilização das atividades
pedagógicas, nem a garantia do acesso à educação . Nesse sentido, cabe destacar que a não participação
dos alunos nas aulas remotas por falta de acessibilidade virtual pode provocar um aumento do abandono e da
evasão escolar especialmente dos alunos em condição de maior vulnerabilidade socioeconômica. De acordo
com informações e documentos encaminhados pela Secretaria, e considerando que a rede estadual conta
hoje com um total de 510.000 mil alunos aproximadamente, foi possível evidenciar que cerca de 1,4% dos
estudantes abandonaram os estudos no período de abril a agosto de 2020. Cabe destacar que são mais de 7
mil jovens e crianças que desistiram da escola (7.097), em um período de apenas 5 meses , analisa. A
secretaria de Estado da Educação informou ao GAEPE que no sentido de contribuir para o aumento da
acessibilidade virtual dos estudantes da rede estadual de ensino no período de pandemia, a Superintendente
de Organização e Atendimento Educacional que há um processo em andamento da Internet Patrocinada -
nesse projeto os alunos poderão acessar o aplicativo NetEscola, sem que seja debitado do seu pacote de
dados, e essa conta será paga pela Secretaria de Estado da Educação de Goiás. Também disse que
providenciará a criação de e-mails institucionais para os alunos, onde serão disponibilizados gratuitamente no
próprio e-mail as ferramentas do Office365 que inclui Word, Excel, PowerPoint, OneNote e o Microsoft
Teams, além de outras ferramentas que podem auxiliá-los nos estudos remotamente e a distribuição de 1.136
smartphones aos alunos das Regionais de Educação que apresentam os maiores índices de estudantes sem
acesso à internet. Os estudantes beneficiados com os smartphones receberam também chips 4G disponíveis
gratuitamente, por 90 dias, por meio da parceria com uma empresa especializada em internet das coisas. O
estudo concluiu que a falta de acessibilidade virtual dos alunos pode comprometer o acesso aos conteúdos
pedagógicos criando lacunas no aprendizado. Garantir a equidade de acesso é fundamental para permitir a
continuidade do processo ensino aprendizagem nessa transformação de estudo presencial para ensino
remoto emergencial, o que leva à necessidade de adoção de medidas por parte de instâncias de governo
visando a garantia dos direitos de crianças e adolescentes à educação .

Site: http://www.radioriovermelho.com.br/site/noticia.php?id=25929
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Contas de 2020 serão encaminhadas para análise e parecer do TCE-GO até meados de abril do ano que vem

Sob a coordenação do conselheiro Sebastião Tejota, relator das contas de 2020, autoridades e técnicos do
governo estadual e do Tribunal de Contas do Estado de Goiás reuniram-se nesta quarta-feira, 1º, para
tratar do acompanhamento das contas de governo relativas ao presente exercício. O encontro teve como
objetivo principal a apresentação do trabalho que vem sendo desenvolvido pela equipe responsável pela
consolidação do Balanço Geral do Estado.

Os representantes da Secretaria da Economia destacaram o esforço do governo para atender as
determinações e recomendações do Tribunal emitidas no Parecer Prévio das contas de 2019, em especial no
que se refere às vinculações das áreas de Educação e Saúde, o teto de gastos e restos a pagar. "Estamos
fazendo um planejamento para chegar ao final do atual governo com essas questões saneadas", afirmou a
secretária Cristiane Schmidt.

Outro ponto levantado durante a reunião foi a inclusão do Detran na Conta Única do Tesouro Estadual, uma
demanda recorrente do TCE-GO, ação que, conforme explicaram os técnicos da Secretaria, está sendo
concluída já neste mês de dezembro. Além do cumprimento das vinculações constitucionais com manutenção
e desenvolvimento do ensino e ações e serviços públicos com saúde, a pauta incluiu as obrigações por
competência, passivos contingentes e demais ações realizadas para o atendimento das determinações do
Parecer Prévio do TCE-GO sobre as Contas de 2019.

Para o presidente do TCE-GO, conselheiro Celmar Rech, presente no encontro a convite do relator, tratar
das contas de governo é um desafio para o Tribunal, porque traz reflexos nas mais diversas áreas de atuação
do Estado. "O acompanhamento dentro do exercício é sempre importante, porque vamos formando nosso
juízo para o parecer que será emitido no ano seguinte".

O conselheiro Tejota se disse um entusiasta do controle concomitante e que essas reuniões são essenciais
"para tomarmos conhecimento das dificuldades encontradas pelo Estado nesse ano de exceção".

Também participaram do encontro, pelo Tribunal, o conselheiro Edson Ferrari, o conselheiro substituto
Henrique Veras, o secretário de Controle Externo Vitor Gobato, o gerente de Controle de Contas Wilson
Ferreira e o chefe do Serviço de Contas do Governo Gustavo Faria, além de representantes da Procuradoria
Geral de Contas, da Procuradoria Geral do Estado, da Controladoria Geral do Estado e técnicos da
Secretaria da Economia.

As contas de 2020 serão encaminhadas para análise e parecer do TCE-GO até meados de abril do ano que
vem.

Fonte
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